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Guadalajara, Guadalajara, 
la ciudadla ciudad
más verde más verde 
de Méxicode México
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EN TEUCHITLÁN
Comienza Listo Jalisco

El Gobernador entregó los primeros 
mil 200 paquetes de mochilas con 
útiles escolares, uniformes y tenis

La presidenta, Verónica 
Delgadillo, anunció la 
plantación de 20 mil 
árboles en la capital para 
este año como parte de un 
plan integral que busca la 
recuperación de espacios 
públicos por esta vía; 
sembrarán mil 700 plantas 
donde hay concreto
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Ahora la atención de Donald 
Trump está en la guerra entre 
Israel e Irán. Si decide apoyar la 

ofensiva militar israelí, Trump podría 
empujar al mundo a la antesala de una 
Tercera Guerra Mundial. 

Después del intento fallido de 
los líderes del G7, por arrancarle 
al mandatario estadounidense 
una declaración que ayudara a 
despresurizar el conflicto bélico en 
Medio Oriente, Trump regresó a su país 
y según información de medios locales, 
convocó al Consejo de Seguridad 
Nacional y pidió preparar la sala de 
crisis de la Casa Blanca; también tiene 
tropas esperando su indicación para 
sumarse a la ofensiva israelí. 

Por lo pronto, el mandatario ordenó 
la evacuación inmediata de Teherán, 
capital de Irán. Para varios analistas 
como el politólogo conservador, 
Tucker Carlson: Si Trump le hace caso a 
Benjamin Netanyahu, Primer ministro 
de Israel, y arrastra a Estados Unidos a 

una ofensiva militar contra Irán, sería 
la caída del imperio estadounidense 
como lo conocemos y en la práctica, 
pondría fin a su mandato presidencial. 

Días antes, el presidente de Estados 
Unidos estaba agobiado por las 
protestas masivas contra su política 
represora de migrantes mexicanos y 
de otras nacionalidades, las protestas 
fueron conocidas como: No kings, sin 
reyes, en rechazo al comportamiento 
del magnate como un dictador, más 
que como un presidente electo en un 
regimen democratico. 

Ahora que el conflicto en Medio 
Oriente escaló, las protestas en Estados 
Unidos que se nombraron -de forma 
espontánea- No kings, pasaron a 
segundo plano, sin embargo, por el 
nivel de amenazas que se han lanzado 
los líderes de Israel e Irán, la tensión 
mundial es muy alta. 

El gobierno de China ha externado 
su oposición a la intervención militar 
de Estados Unidos en Medio Oriente, 

abogando por la resolución pacífica de 
los conflictos en la región y por la no 
injerencia en los asuntos internos de 
otros países, respetando la soberanía 
de cada nación. 

El problema es que para el presidente 
de Estados Unidos, pareciera que la 
guerra, es un jugoso y llamativo juego, 
en el que debe ser invitado como 
protagonista, y el ejemplo inmediato 
fue el acalorado encuentro en la Casa 
Blanca, con el presidente Volodymyr 
Zelenzki de Ucrania, nación que libra 
una batalla contra Rusia. 

Al margen de considerar otros 
conflictos como la guerra entre India 
y Pakistán, lo más preocupante es 
que, de seguir escalando el conflicto 
en Medio Oriente con la intervención 
de potencias apoyando, a Israel o a 
Irán, el mapa mundial puede pasar del 
movimiento regional: No Kings, sin 
reyes, a una realidad global que nadie 
desea: No kingdom, sin reinos que 
gobernar.

DESCOMPLICADO 

NO KINGDOMS: SIN REINOS

NOS QUIEREN CALLAR 
Indignante. Nuestro país vive la peor 

crisis de la ahora mal llamada libertad 
de expresión y Jalisco se suma a los 
intentos de ponerle una mordaza al 
periodismo.

Uno de los temas más sonados en los 
últimos días fue el del periodista Jorge 
Luis González Valdez, de Campeche, 
quien fue condenado a dejar de lado 
su pasión periodística y a pagar una 

suma millonaria al presuntamente 
afectar con su información a la 
gobernadora Layda Sansores.

El hecho ha abierto la posibilidad de 
que, así como en Campeche se pueda 
utilizar la ley en favor de quienes se 
dicen afectados por la información.

Y no vayamos tan lejos, dicen que en 
Jalisco no se cantan mal las rancheras, 
y para ser exactos, en el municipio 
de Tequila, nuestro compañero de 
Televisa, Alberto García Rodríguez, 
fue detenido de manera arbitraria 
por policías municipales cuando 
se encontraba documentando un 
operativo en la vía pública.

Sí, el hecho se da en el municipio 
comandado por el morenista, 
Diego Rivera Navarro, señalado de 
agandallarse el Museo de Tequila, 

aquél que amagó con realizar 
clausuras masivas de tequileras 
y el mismo que pidió cuota a los 
camioncitos de recorridos turísticos.

Nos quieren callar, pero les será 
difícil. Es por ello que en estas líneas 
exigimos un alto a la mordaza contra 
la libertad de expresión y a que 
las autoridades garanticen la labor 
informativa.

ALERTA CON LOS INVASORES 
Renta con opción a compra, o mejor 

dicho, invasores podrán quedarse con 
las casas del Infonavit y a bajo costo, 
es lo que se pretende con el nuevo 
plan que busca regularizar la situación 
de personas que habitan viviendas 
de forma irregular presentado por el 
director del Infonavit, Octavio Romero 

Oropeza.
Por lo pronto, el gobernador de 

Jalisco, Pablo Lemus, dejó en claro que 
en el Estado ni se lo piensen en hacer 
de las suyas los inversores; la entidad 
ya preparará una estrategia para no 
permitir algo que es ilegal.

“Todo tiene un dueño. Todas las 
viviendas, por abandonadas que estén, 
tienen un dueño”, dijo el mandatario 
estatal.

Por lo pronto en la entidad el gobierno 
de Tlajomulco, sitio donde hay cientos 
de fincas abandonadas, el Gobierno 
municipal se ha preparado con 
diferentes estrategias para resolverlo 
de manera legal y segura, tema que 
debería voltear a ver el Gobierno 
Federal y tomarlo como ejemplo antes 
de incitar a la ilegalidad.

Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío
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Comienza la entrega 
de paquetes escolares 

Con la presencia de Pablo Lemus, en Teuchitlán inició la entrega de los 
primeros mil 200 paquetes de mochilas con útiles, uniformes y tenis

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En la escuela primaria José María 
Morelos ubicada en la cabecera 
municipal de Teuchitlán arrancó 
el programa Listo Jalisco que 

entregó los primeros mil 200 paquetes 
de mochilas con útiles escolares, 
uniformes y tenis, en total serán más 
de un millón 200 mil beneficiarios, en 
el evento, el gobernador Pablo Lemus 
destacó las inversiones que prevén en 
el sector educativo.

“Vamos a invertir nada más, fíjense 
nada más en las cantidades, en el 
equipamiento de escuelas mil millones 
de pesos anuales, para que en tres 
años todas las escuelas de Jalisco 
estén completamente equipadas. Y él 
pide comiso para la remodelación de 
escuelas, contiene el día de hoy más 
o menos cinco mil millones de pesos. 
Vamos a remodelar 920 planteles. Por 
cierto, además de este que estamos 
entregando aquí en Teuchitlán, vamos 
a remodelar otros tres este año.

El mandatario estatal indicó que, 
para consolidar el mejor sistema 
educativo en México, se llevan a cabo 
acciones como la intervención en 
la infraestructura y equipamiento 
tecnológico de las escuelas, en trabajo 
conjunto con Google.

Este arranque del programa ¡Listo 
Jalisco! se realizó previo al cierre del 
ciclo escolar, para que los padres y 
madres de familia cuenten en tiempo y 
forma con este apoyo.

Priscilla Franco Barba, Secretaria del 
Sistema de Asistencia Social (SSAS), 
indicó que a través de ¡Listo Jalisco! se 
entregan en Teuchitlán, en esta primera 
etapa, mil 283 paquetes para alumnas y 
alumnos de nivel básico; mientras que en 
una segunda etapa de este programa se 
llegará a mil 700 paquetes escolares.

La Secretaria informó que los paquetes 
incluyen una mochila equipada con 
útiles escolares, uniformes deportivos y 
calzado tipo tenis.
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El arranque del programa ¡Listo Jalisco! se realizó previo al cierre del ciclo escolar.

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro.
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Preocupante, 
propuesta 
de Infonavit: 
Pablo Lemus
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como muy preocupante y 
delicado calificó el gobernador 
de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, 

la iniciativa del Gobierno de la 
República de cometer invasiones de 
casas abandonadas. Dijo que desde 
el Estado prepararán una estrategia 
para no permitirlo porque es ilegal.

“No, me parece muy delicado, 
porque eso es motivar la ilegalidad. 
Me parece que el que se legalice 
las invasiones de viviendas es algo 
que no motiva la certeza jurídica, 
porque todo tiene un dueño. Todas 
las viviendas, por abandonadas que 
estén, tienen un dueño. Llámese que 
ese dueño es un particular que ya 
no pudo pagar el crédito o que se 
mudó de vivienda, o bien es el propio 
Infonavit, el propietario de ellas, 
y necesitan recuperar patrimonio. 
Por lo tanto, el incitar a que la gente 
invada propiedades abandonadas 
para después legalizarlas, es algo que 
no ayuda en la certeza jurídica para 
nuestro país”.

Lemus Navarro afirmó que, en el 
caso de Tlajomulco de Zúñiga, siendo 
el municipio donde hay más viviendas 
abandonadas, el Gobierno municipal 
se ha preparado con diferentes 
estrategias para resolverlo de manera 
legal y segura.

Luego del arranque del programa ¡Listo Jalisco!, se realizó una visita al Sitio 
Arqueológico Guachimontones, un asentamiento perteneciente a la Tradición 
Teuchitlán, ubicada entre los años 350 a.C. y 900 d.C. 
José Luis Coronado Vázquez, Director General de Museos, Exposiciones y 
Galería (MEG), explicó que el Centro Interpretativo Guachimontones “Phil 
Weigand”, se cataloga como uno de los sitios arqueológicos más importantes 
del Occidente de México. 

GUACHIMONTONES

Para esto, se contempla una inversión 
bipartita entre el Gobierno del Estado y 
municipios.

“En total, en el estado de Jalisco 
vamos a llegar a más de un millón 200 
mil niñas y niños. Queremos que las y 
los estudiantes de Jalisco cuenten con 
todos los elementos, herramientas y 
todos los insumos necesarios para ir a 
la escuela en condiciones de igualdad 
independientemente en la condición 

económica en la que se encuentren”, 
mencionó Priscilla Franco.

El gobernador, Pablo Lemus, 
continuó con su gira de trabajo 
por el municipio de Amatitán, 
para dar arranque a obras 
prioritarias como la 
renovación del 
mercado municipal 
e infraestructura 
carretera.
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Promete Pablo Lemus erradicar 
mala imagen de Teuchitlán 

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, lamentó que el tema
 del Rancho Izaguirre empañe la imagen total del municipio 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En visita al municipio de Teuchitlán, 
donde entregó mochilas con 
útiles escolares, el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus lamentó la 

mala imagen que se ha generado por el 
caso del Rancho Izaguirre.

“A mí me pareció muy injusto, y lo 
digo abiertamente, el trato que se le 
dio a Teuchitlán. Efectivamente sucedió 
una cosa terrible en este rancho, pero 
yo siempre les decía no podemos 
referir a lo que sucedió y vincularlo y 
estigmatizar a Teuchitlán. Hablen del 
rancho, hablen de lo que pasó en el 
rancho, pero ligarlo al municipio me 
parece una cuestión muy injusta”.

“La gente de Teuchitlán es gente 
buena, es gente trabajadora, es gente 
comprometida, es gente seria, es gente 
honesta, como las niñas y niños que 
tenemos aquí enfrente. Pero las labores 
del gobierno del estado para Teuchitlán 
y para toda la zona Valles no van a 
acabar aquí”.

Lemus Navarro admitió que este 
caso tan doloroso, pero a la vez tan 
mediático provocó que cayera por 
completo el turismo en esta zona 
donde hay balnearios, gastronomía, 
haciendas, zonas arqueológicas como 
Guachimontones.

Prometió al presidente municipal 
interino, Jaime Alberto Rodríguez 
Ballesteros que no los van a dejar solos, y 
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El Gobernador prometió al presidente municipal interino que no los van a dejar solos.

Tres de cada 10 personas han vivido 
discriminación directamente.
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Promueven espacios laborales inclusivos y libres de discriminación
Redacción/Quadratín Jalisco

De la teoría a la práctica: Creando 
espacios inclusivos para la 
diversidad sexual en el trabajo, 

es el nombre del conversatorio que 
realizó el Gobierno de Jalisco con el 
objetivo de fortalecer las capacidades 

de empresas y servidores públicos 
en materia de inclusión laboral.

Estas acciones se realizan 
como parte del mes del 

Orgullo. Este foro, 
realizado por la 

Dirección de 

Diversidad Sexual del Gobierno de 
Jalisco y la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social, tuvo la participación de 
más de 60 personas, entre especialistas, 
funcionarias y funcionarios y 
representantes de la sociedad civil 
enfocados en la promoción de 
espacios laborales inclusivos y libres de 
discriminación.

Ricardo Barbosa Ascensio, secretario 
del Trabajo y Previsión Social, reafirmó 
el compromiso institucional con la 
inclusión laboral y la no discriminación, 
destacando la necesidad de pasar del 
discurso a la acción.

“Lo fácil es hablar de teoría, lo 
complicado es llevarla a la práctica. 
Debemos romper paradigmas y hacer 
de estos encuentros algo recurrente, 
no exclusivo del mes de junio. La 
capacitación es clave para transformar 
nuestros entornos laborales y avanzar 
hacia espacios realmente incluyentes”, 
señaló el funcionario.

Por su parte, Viviana Daniela Arce 
Corona, directora de Diversidad Sexual 
del Gobierno de Jalisco, enfatizó que la 
agenda de derechos de la diversidad 
sexual es clara, siendo apremiante 
traducirla en acciones concretas.

A mí me pareció 
muy injusto, y lo 

digo abiertamente, el trato 
que se le dio a Teuchitlán. 
Efectivamente sucedió 
una cosa terrible en este 
rancho, pero yo siempre les 
decía no podemos referir a 
lo que sucedió y vincularlo 
y estigmatizar a Teuchitlán. 
Hablen del rancho, hablen 
de lo que pasó en el rancho, 
pero ligarlo al municipio 
me parece una cuestión 
muy injusta

Pablo Lemus 

que existe una estrategia para recobrar 
el brillo de este destino tan cercano de 
la zona del paisaje agavero.

Para ello, anunció que llevarán 50 mil 
niñas y niños de diferentes escuelas a 
tours a la zona arqueológica para que 

poco a poco este destino recupere su 
vida.

También mencionó que los programas 
sociales, como los apoyos a las personas 
con discapacidad, cuidadores, estancias 
infantiles y el Seguro Salud Jalisco 

llegarán en beneficio de los pobladores.
Por cierto, después del evento de 

la entrega de mochilas, el presidente 
municipal, Jaime Alberto Rodríguez 
Ballesteros salió corriendo del lugar para 
evitar las preguntas de los medios de 
comunicación sobre el tema de seguridad.
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La atención se brindará el viernes 20 de junio, de 10 
a 14 horas.

In
fo

n
av

it

Realizará Infonavit 
brigada en Tonalá 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con el objetivo de acercar sus diferentes 
productos de financiamiento a las y los 
derechohabientes, el Infonavit realizará 

su brigada de promoción y servicio en el 
municipio de Tonalá.

La atención se brindará el viernes 20 de junio, 
de 10 a 14 horas, en la Plaza Cihualpilli, avenida 
Benito Juárez #40, esquina con calle Hidalgo, 
colonia Centro.

Las personas que acudan a la brigada y 
ya cuenten con un crédito, también podrán 
verificar si son beneficiarias del programa de 
congelamiento de saldos y mensualidades de 
créditos, impulsado por la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. Asimismo, conocerán los 
apoyos adicionales de este programa, como 
son la reducción en la tasa de interés, en su 
mensualidad o un posible descuento sobre el 
saldo total de su deuda.

Con esta acción, se busca facilitar la atención 
a las y los trabajadores que no pueden acudir a 
las oficinas del Instituto a realizar algún tipo de 
trámite, los cuales son gratuitos y no requieren 
intermediarios.

915 MIL CRÉDITOS CONGELADOS
El director del Infonavit, Octavio Romero, 

informó que se han congelado 915 mil créditos 
de vivienda impagables, con el objetivo de 
facilitar las mensualidades de los beneficiarios. 

“Hay que recordar que los créditos 
impagables sumaban más de 4 millones, se 
trataba de un cobro equivalente al crecimiento 
de la inflación, resultaba en un pago imposible”, 
recordó el funcionario. 
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Trabajarán en Jalisco para socializar 
ley de protección digital a menores

Esta iniciativa busca reconocer el derecho de la niñez y
 adolescencia a la seguridad y al bienestar en línea

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de proteger a 
niñas, niños y adolescentes en 
el entorno digital, diputadas y 
diputados de la Comisión de 

Seguridad y Justicia del Congreso de 
Jalisco llevarán a cabo una serie de 
mesas de trabajo durante julio para 
socializar una propuesta de ley que 
busca garantizar los derechos de 
menores en plataformas digitales. 

La iniciativa contempla la creación 
de la Ley para Garantizar los Derechos 
de Niñas, Niños y Adolescentes en 
Entornos Digitales del Estado de 
Jalisco y sus Municipios, la cual busca 
reconocer el derecho de la niñez 
y adolescencia a la seguridad y al 
bienestar en línea. 

Como parte del proceso, se 
prevé un diálogo con instituciones 
educativas, autoridades de distintos 
niveles, organizaciones de la sociedad 
civil, especialistas, así como con los 
propios menores de edad, con el fin 
de incorporar sus puntos de vista y 
propuestas. 

De manera paralela, se activará una 
consulta pública en línea mediante 
la plataforma Congreso Jalisco 
Abierto, con la intención de recibir 
comentarios ciudadanos y ampliar la 
difusión del contenido de la iniciativa. 
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Durante el mes de julio se realizará una serie de mesas de trabajo para socializar la iniciativa.

Se busca actualizar el marco legal en 
materia de derecho familiar en Jalisco.
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Analiza Congreso retos de las familias en Parlamento Abierto
Redacción/Quadratín Jalisco

Con temas como la desintegración 
familiar, el acceso a vivienda, 
salud mental y fortalecimiento 

del tejido social, se llevó a cabo el 
Parlamento Abierto de la Familia, 
impulsado por el diputado local César 

Octavio Madrigal Díaz, con el 
objetivo de actualizar el marco 

legal en materia de derecho 
familiar en Jalisco.

 Durante el 
e n c u e n t r o , 

e s p e c i a l i s t a s 

y representantes de organizaciones 
civiles abordaron distintos desafíos 
que enfrentan las familias en el estado, 
entre ellos la necesidad de políticas 
públicas para prevenir conflictos, la 
creación de centros de orientación 
familiar, así como incentivos para la 
educación y el desarrollo integral. 

El legislador César Madrigal 
destacó la importancia de reforzar la 
legislación estatal para proteger la 
vida y apoyar a las familias. Recordó 
la reforma constitucional de 2009 
que reconoce la protección de la vida 
desde la fecundación hasta la muerte, 

y afirmó que presentará iniciativas 
para modificar leyes locales en ese 
sentido. 

Al evento asistieron representantes 
de instituciones como la Universidad 
del Valle de Atemajac, así como 
integrantes de organizaciones como 
Voz en Acción, No más hijos rehenes, 
Alas sin Fronteras A.C., Casa Hogar 12 
Piedras, Misión México, Unión Nacional 
Sinarquista y Marchas por Jesús, entre 
otras. También participaron activistas, 
líderes religiosos y profesionales en 
temas de familia, desarrollo social y 
tanatología.

LAS MESAS DE TRABAJO 
ABORDARÁN TEMAS COMO: 

• El funcionamiento del Consejo 
Estatal de Protección de Niñas, 
Niños y Adolescentes en Entornos 
Digitales 

• Regulación de derechos en 
espacios públicos, educativos y 
privados 

• Resolución de conflictos 
entre menores relacionados con 
conductas digitales que vulneren 
derechos 

• Y el establecimiento de 
responsabilidades y sanciones. 

Durante la reunión de trabajo, la 
diputada Adriana Gabriela Medina 
Ortiz, presidenta de la comisión, invitó 
a sus compañeras y compañeros 
legisladores a presentar propuestas 
relacionadas con los temas de 
seguridad, justicia, prevención 
de la violencia, protección civil, y 
mujeres libres de violencia, para que 
sean integradas al Plan Estatal de 
Desarrollo y Gobernanza.
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Guadalajara será la más verde 
con 20 mil nuevos árboles

Redacción/Quadratín Jalisco

La presidenta de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo García, 
anunció el Plan Estratégico 
de Plantaciones, Cuidado y 

Monitoreo de Arbolado Urbano cuyo 
objetivo es que la capital del Estado se 
convierta en la más verde de México. 

El municipio tiene el objetivo de 
plantar 20 mil nuevos árboles en la 
Ciudad, y recuperar espacios que 
habían sido ganados por el concreto. 

La plantación de estos árboles es 
el paso uno de los ochos que prevé 
este Plan y que incluye el monitoreo 
y riego de los ejemplares colocados, 
el impulso a los corredores verdes 
en las principales avenidas de la 
Ciudad, reforestación directa en las 
colonias –principalmente en la zona 
oriente–, la transformación de los 
residuos forestales en mulch, así 
como promoción a las campañas de 
adopción de un árbol y la producción 
de árboles nativos en los viveros para 
garantizar mayor sobrevivencia. 

Delgadillo García, explicó que, mil 
700 árboles serán plantados en zonas 
donde se romperá el concreto o bien, 
en cajetes que estuvieron vacíos 
por mucho tiempo. Los árboles que 
prevé el plan tienen entre 8 y 10 años 
de desarrollo, lo que garantiza que, 
desde el primer momento, otorguen 
beneficios ambientales. 

“Queremos una Guadalajara más 
resiliente, una Guadalajara más 
sustentable y una Guadalajara más 

verde. Entre los beneficios que 
tenemos al tener una ciudad más 
verde es que reducimos las islas de 
calor”, mencionó la alcaldesa. 

GUARDIÁN 
Frente a la Rotonda de los 

Jaliscienses Ilustres, acompañada de 
empresarios del Centro Histórico, 
representantes de Reforestamos 
México y Arbor Day Fundation, 
así como servidores públicos, la 
presidenta de Guadalajara plantó un 
fresno, al que puso como nombre 
“Guardián”, como arranque simbólico 
del Plan Estratégico de Arbolado 
para la Ciudad. 

“Arranca simbólicamente con la 
plantación de este bello fresno aquí 
frente a la Rotonda de los Jaliscienses 
Ilustres, en sustitución de una 
Galeana, un árbol que ya estaba 
enfermo y que representaba un 
riesgo para los ciudadanos”, expresó. 

Este fresno forma parte de mil 
árboles que se plantarán en el Centro 
Histórico; son especies adecuadas 
para no tapar la visibilidad de los 
negocios, pero que traen grandes 
beneficios ecológicos como 

generadores de sombra. 
Durante el arranque, Gabriela 

López Damián, representante de la 
organización Arbor Day Fundation, 
entregó a la Presidenta la bandera Tree 
Cities of the World, que reconoció a 
Guadalajara como Ciudad Árbol por 
sexto año consecutivo. 

Por su parte, el delegado de la 
Cámara de Comercio en Guadalajara, 
Luis Anguiano, y el presidente de la 
Asociación de Empresarios del Centro 
Histórico, Diego Amorós, reconocieron 
los esfuerzos del Gobierno municipal 
para que Guadalajara sea la ciudad más 
verde de México. 

Paulina Cervantes, directora de Medio 
Ambiente, señaló que el Gobierno de 
Guadalajara reconoce que los árboles 
contribuyen a elevar la calidad de vida 
de las y los tapatíos, ya que purifican 
el aire, reducen el calor en la ciudad, 
disminuyen la contaminación auditiva 
y enriquecen el paisaje.

CORREDORES VERDES 
De los 20 mil árboles que serán 

plantados, mil estarán en el Centro 
Histórico, 7 mil 300 en corredores 
verdes, 4 mil 700 en parque y unidades 

deportivas, 3 mil 500 en banquetas 
por adopción vecinal y 3 mil 500 en el 
oriente de Guadalajara. 

Respecto a la consolidación de los 
corredores verdes, Cervantes destacó 
que el objetivo es conectar bosques 
urbanos, ecosistemas y hábitats, por 
lo que se intervendrán las siguientes 
avenidas: 

Calzada Juan Pablo II 
Avenida de las Américas 
Avenida 8 de Julio 
Calzada Lázaro Cárdenas 
Avenida López Mateos-

Circunvalación División del Norte 
Calzada Independencia Avenida 

Ignacio L. Vallarta-Juárez 
Avenida Revolución 
Avenida Cristóbal Colón-Calzada 

Federalismo 
Avenida Patria 
Circunvalación Agustín Yáñez-

Washington 
Anillo Periférico Manuel Gómez 

Morín 
Avenida Hidalgo-

República 
Avenida Plutarco 

Elías Calles-San 
Rafael 

La presidenta tapatía, 
Verónica Delgadillo 
García, anunció el 

Plan Estratégico de 
Plantaciones, Cuidado

 y Monitoreo de 
Arbolado Urbano
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Vero Delgadillo realizó la plantación de un fresno al que bautizó como Guardián.



miércoles 18 de junio de 2025

8

Colmena Valle de los Molinos, 
la más grande de Jalisco

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como parte de una estrategia 
para fortalecer el tejido social 
en zonas con alta densidad 
poblacional, este martes fue 

inaugurada la nueva Colmena de 
Valle de los Molinos, en Zapopan. 
Se trata del centro comunitario más 
grande de esta red en Jalisco, y el 
décimo en todo el estado. 

El espacio busca beneficiar 
a cerca de 39 mil habitantes 
del fraccionamiento y colonias 
cercanas, con actividades culturales, 
educativas y de formación para 
niñas, niños, jóvenes y adultos. 

Durante la inauguración, el 
gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, adelantó que el modelo de 
las Colmenas se llevará por primera 
vez fuera del Área Metropolitana 
de Guadalajara, específicamente a 
Lagos de Moreno, ante la necesidad 
de generar entornos comunitarios 
en municipios con altos índices de 
violencia. 

“La primera Colmena que 

vamos a construir fuera de la zona 
metropolitana será en Lagos de 
Moreno, que iniciará ya en los próximos 
días. Cada vez que inauguramos una 
Colmena, los índices delictivos de 
alrededor se van reduciendo”, expresó 
el mandatario. 

La Colmena de Valle de los Molinos 

cuenta con dos mil 550 metros 
cuadrados de superficie y representó 
una inversión de 100 millones de 
pesos, según informaron autoridades 
estatales y municipales. 

El presidente municipal de 
Zapopan, Juan José Frangie, coincidió 
en que este tipo de espacios tienen 
un impacto directo en la reducción 
del delito, al ofrecer oportunidades 
de desarrollo comunitario. Afirmó que 
en zonas donde ya operan Colmenas, 
los índices delictivos han disminuido 
hasta 30 por ciento. 

Lemus recordó que este 
fraccionamiento fue construido 
de forma irregular, sin servicios ni 
equipamiento urbano, pero en los 
últimos años ha cambiado su entorno 
con obras como el nodo vial de la 
carretera a Colotlán, la Cruz Verde 
Niña Eva y la Preparatoria 21. 
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Este modelo llegará también a Lagos de Moreno, anunció el Gobernador.

Este gimnasio al aire libre beneficia a mil 
547 habitantes de la colonia.

Tiene la colonia 
Marcelino García 
Barragán su 
Cubo 

Redacción/Quadratín Jalisco

En beneficio de mil 547 habitantes 
de la colonia Marcelino García 
Barragán, el Gobierno de Zapopan 

llevó a cabo la inauguración del Cubo 
número 17, un gimnasio al aire libre.  

Durante su intervención, la 
coordinadora general de Cercanía 
Ciudadana, Ana Isaura Amador 
Nieto, señaló que los Cubos se han 
convertido en un emblema de la 
actual administración del Presidente 
Municipal Juan José Frangie Saade, 
ya que han beneficiado a más de siete 
mil personas desde su arranque. 

Recordó también que uno de los 
ejes principales de este gobierno 
es el deporte, por lo cual seguirán 
trabajando para llegar a los 20 
espacios donde las personas puedan 
ejercitarse, cumpliendo así con uno 
de los compromisos de campaña. 

Este espacio contará con conexión a 
internet, cámaras y botones de pánico 
conectado al Centro de Comando, 
Control, Comunicaciones, Cómputo y 
Contacto Ciudadano de la Comisaría 
de Zapopan (C5), atención psicológica 
deportiva gratuita, asesoría 
nutricional y una aplicación móvil con 
horarios de las clases para brindar una 
mejor atención a la ciudadanía.

 

Impulsan acceso a la vivienda para jóvenes 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de reducir el 
crecimiento de la mancha 
urbana y facilitar el acceso a la 

vivienda para las y los jóvenes 
del municipio, Gobierno 

de Zapopan impulsa 
la estrategia de 

Desdoblamiento 
de Vivienda.  

El director de Ordenamiento 
del Territorio, Juan Pablo Magaña 
Vázquez, informó que,  este 
programa permitirá que las familias 
de Zapopan puedan realizar la 
construcción de más niveles con 
diseños de casas independientes, 
en las propiedades ya existentes.   
Esto para facilitar la adquisición de 
bienes inmuebles a quienes tienen 
pensado garantizar un patrimonio 

en un futuro. En la actualidad, el 
valor de las viviendas ha superado 
los costos promedio. 

“Estamos viendo departamentos 
que pueden llegar a costar hasta 
tres, cuatro o cinco millones de 
pesos. Eso genera un problema para 
que las juventudes accedan a un 
crédito que les permita pagar un 
departamento de ese precio”, detalló 
el director.

La inversión es de 100 
millones de pesos y 
tendrá la capacidad 
de atender a 39 mil 

habitantes de la zona
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El Salto y Conagua blindan a 
El Ahogado de constructores

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de El Salto, en 
coordinación con la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), han 
iniciado acciones formales para 

proteger la Presa El Ahogado (zona 
federal) de las posibles afectaciones 
por ocupaciones y construcciones no 
autorizadas. 

La Conagua ha confirmado que 
la presa forma parte del sistema 
nacional de bienes de la nación y 
que toda intervención, construcción 
o aprovechamiento en esa área 
debe cumplir estrictamente con 
lo establecido en la Ley de Aguas 
Nacionales. 

Como parte de este proceso, se ha 
recibido de manera oficial el oficio 
B00.812.08342, en el cual se detalla 
la situación y se subraya que toda 
infraestructura o uso de la zona debe 

estar debidamente autorizado por la 
autoridad correspondiente. 

En un comunicado, se dio a conocer 
que, el Gobierno de El Salto refrenda 
su compromiso con el cuidado de 
los recursos naturales, el respeto al 
marco legal federal y la coordinación 
institucional para proteger el 
patrimonio de todas y todos los 
saltenses. 

Estas acciones contribuyen 
al programa de prevención de 
inundaciones de las zonas aledañas 

de la Presa El Ahogado, que son 
un reflejo del trabajo constante de 
nuestro compromiso diario. 

“Agradecemos la colaboración de 
Conagua en este proceso y reiteramos 
nuestro compromiso con la legalidad 
y el desarrollo sostenible de nuestro 
municipio. Es importante que no 
se dejen engañar, estas son áreas 
protegidas y no están en condiciones 
de ser ofrecidas, concesionadas y 
mucho menos lucrar con ellas”, señala 
a la letra el documento. 
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El Gobierno de El Salto recordó su compromiso con la preservación de los recursos naturales.

Autoridades reiteran la invitación a visitar el 
municipio.

Terminarán 
malecón de 
Chalapa en 
diciembre
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Las obras de rehabilitación en el 
malecón de Chapala avanzan 
a buen ritmo y podrían quedar 

concluidas en diciembre, informó 
el presidente municipal, Alejandro 
Aguirre Curiel, quien reiteró la 
invitación a visitar el municipio 
durante esta temporada. 

Los trabajos, a cargo de la Secretaría 
de Infraestructura y Obra Pública 
(Siop), incluyen la nivelación de la calle 
Ramón Corona, que históricamente 
presentaba un desnivel y ahora se 
ha convertido en una vialidad más 
amplia, con dos y hasta tres carriles. 

Además, se contempla la 
construcción de un andador que 
conectará directamente con el 
Parque de la Cristianía. Este parque 
está proyectado como un espacio 
regional que contará con canchas 
deportivas para distintas disciplinas, 
así como una alberca olímpica, lo que 
fortalecerá la oferta recreativa tanto 
para la población local como para el 
turismo. 

“El estacionamiento se mantiene 
y no se verá afectado. Incluso 
estamos buscando 
opciones para contar 
con estacionamientos 
públicos o privados 
que den servicio 
a los turistas”, 

Piden transparencia en extracción de agua del lago
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Hace un llamado el presidente 
municipal de Chapala, 
Alejandro Aguirre Curiel a que 

cualquier proyecto de extracción 
de agua del lago, como el segundo 
acueducto a la Zona Metropolitana 
de Guadalajara, esté acompañado 
de acciones de restauración 
ambiental y total transparencia en 

su operación. 
Aunque reconoció la necesidad de 

invertir en infraestructura hídrica, 
Aguirre Curiel enfatizó que cada 
gota que se extraiga del lago debe 
ir de la mano con medidas que 
aseguren su conservación. 

“Chapala no puede ser visto solo 
como un punto de extracción; 
necesita cuidado y atención”, 
expresó. 

Dijo entender que el valor del 
agua ha cambiado con el tiempo, y 
que hoy un acueducto debe contar 
con sensores, controles y monitoreo 
adecuado para garantizar que no 
se extraiga más agua de la que el 
lago puede reponer. Sin embargo, 
la preocupación principal radica 
en que una vez que operen los tres 
acueductos, el ecosistema pueda 
quedar en riesgo. 

Toda infraestructura 
o uso de la zona debe 

estar debidamente 
autorizado por 

la autoridad 
correspondiente, 

advirtió el organismo
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Van 787 casos de 
dengue en Jalisco 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

A la semana epidemiológica 
número 23, con 32 nuevos 
casos, Jalisco acumula 787 
personas confirmadas con 

dengue, informó el secretario de 
Salud en el Estado, Héctor Raúl Pérez 
Gómez, quien detalló que estos 
indicadores ubican a la entidad en 
primer lugar nacional por número, 
pero en segundo por tasa.

“De esos 787 casos confirmados, 
359 son casos de dengue con signos 
de alarma, 23 son casos de dengue 
grave y 405 son casos de dengue no 
grave. ¿Esto qué significa? Significa 
que aproximadamente el 45 por 
ciento de los casos de dengue que 
se están presentando en el estado de 
Jalisco son casos de dengue grave o 
de dengue con signos de alarma”.

Pérez Gómez informó que aunque 
en Jalisco sí hay gran cantidad de casos 
de dengue la letalidad es muy baja 
toda vez que no hay fallecimientos 
confirmados pero sí hay 17 en estudio 
y cinco descartados.

En estos momentos prevalece el 
serotipo 3 de la enfermedad y algo 
que sí han detectado es que cada vez 
hay más casos graves o con signos 
de alarma y esto se debe a la gran 
cantidad de personas que ya tuvieron 
dengue en años anteriores.

Por ello, y ante el inicio del 

temporal de lluvias, anunciaron 
la intensificación de las acciones 
preventivas en todas las regiones de 
Jalisco. 

Los municipios con más casos de 
dengue son Puerto Vallarta, Zapopan, 
Casimiro Castillo, Tlaquepaque y 
Cocula.

Como parte de las acciones 
preventivas que tienen que ver con 
descacharrización y limpieza, hay mil 
64 brigadistas visitando domicilios, ya 
han tocado 768 mil 989 puertas pero 
solo les han abierto en 415 mil 348.
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Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario de Salud Jalisco. 

Juan José Frangie destacó la importancia de 
este evento 
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Regresa La 
Voz de las 
Niñas y los 
Niños Zapopan 

Redacción/Quadratín Jalisco 

La competencia de canto que busca 
impulsar el talento de las infancias 
en el municipio está de regreso. 

El Gobierno de Zapopan, a través de 
la Dirección de Cultura, anunció la 
tercera edición de La Voz de las Niñas 
y los Niños Zapopan 2025. 

El presidente municipal, Juan José 
Frangie Saade, destacó que la cultura 
es uno de los ejes principales de su 
administración y que competencias 
como esta brindan la oportunidad 
a grandes y chicos de cumplir sus 
sueños.

“En Zapopan queremos ser los 
impulsores de sus sueños, es por eso 
que no escatimamos en apostarle a 
la cultura. Las y los invitamos a que 
participen, a que se animen. Sabemos 
que da nervios, pero la oportunidad es 
muy grande. Solo queremos decirles 
que los sueños si se cumplen”.

Las niñas y niños de entre los siete 
y 17 años que quieran participar, 
podrán inscribirse del primero al 31 
de julio, a través de las redes sociales 
del Gobierno de Zapopan. 

Las semifinales de esta tercera 
edición serán del 20 al 22 de agosto 
y la gran final se llevará a cabo el 27 
de septiembre en el Centro Cultural 
Constitución.

Emiten 1,100 notificaciones a viviendas en riesgo
Redacción/Quadratín Jalisco 

Principalmente en la zona sur, 
desde Los Puestos y Santibáñez 
hasta Camino al Iteso, el Gobierno 

de Tlaquepaque ha emitido mil 
199 apercibimientos y mil 100 

notificaciones a viviendas en 
riesgo. 

Luis Enrique Mederos 
Flores, director 

de Protección 

Civil y Bomberos de San Pedro 
Tlaquepaque, informó que como 
parte del trabajo previo al temporal 
de lluvias, personal operativo realizó 
un análisis detallado para ubicar estas 
áreas vulnerables y tomar medidas 
preventivas.

En total se han identificado 35 
puntos de riesgo por inundación en 
distintos lugares del municipio. 

“Ellos están avisados de que se 
encuentran en una zona de riesgo y se 

les invita a no permanecer en ese lugar 
durante esta temporada de lluvias, con 
el fin de salvaguardar su seguridad”, 
señaló Mederos Flores.

Como parte de estas acciones, se 
han emitido mil 199 apercibimientos 
y mil 100 notificacionesa viviendas 
localizadas en estas zonas de riesgo. 
Muchas de estas viviendas están 
construidas en los márgenes o incluso 
por encima del arroyo, lo cual representa 
un alto peligro durante lluvias intensas.

Las autoridades 
intensificarán acciones 
debido a que el Estado 

es el primer lugar 
nacional por número, 

pero en segundo 
por tasa
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PARA EL FUTURO

Gerardo Quirino continúa apoyando a la educación del municipio. 
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Entrega Quirino pantallas 
inteligentes a escuelas 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Para fortalecer el acceso a 
herramientas tecnológicas 
para el aprendizaje, el 

presidente municipal, Gerardo 
Quirino, encabezó la entrega 
simbólica de 87 pantallas 
inteligentes (Smart TVs) que 
beneficiarán a 20 escuelas públicas 
de Tlajomulco. 

“Estas pantallas no son un lujo, son 
una herramienta para que nuestras 
niñas, niños y jóvenes aprendan 
más y mejor”, apuntó el alcalde, 
al reconocer el esfuerzo conjunto 
con el Gobierno del Estado y la 
Secretaría de Educación para hacer 
posible esta entrega.

“Esa es la primera señal del 
compromiso que tenemos con 
nuestras próximas generaciones 
y también del compromiso que 
tenemos con la educación, porque 
este binomio es importantísimo 
para poder construir el futuro que 
deseamos todas y todos. Yo estoy 
seguro de que vamos a avanzar 
mucho, vamos a lograrlo en la 
medida en que sigamos de esta 

manera”.
Gerardo Quirino puntualizó 

que estas acciones forman parte 
del proceso de modernización 
educativa del municipio, con aulas 
más y mejor equipadas en beneficio 
de los estudiantes y los maestros.

“Esta entrega de 87 pantallas 
significa bastante: es el esfuerzo 
de los padres de familia, de los 
profesores, de nuestros directivos, 
que no aflojaron para que nuestros 
jóvenes estén en una mejor 
circunstancia. Aquí de lo que se 
trata es de que nos preparemos. 
Tlajomulco y nuestra ciudad tienen 
condiciones inmejorables hacia el 
futuro, pero necesitamos tener a 
jóvenes listos y preparados para 
todas las demandas laborales tan 
importantes que están llegando”, 
destacó.

El alcalde reiteró su 
agradecimiento al Gobierno del 
estado, que encabeza Pablo Lemus, 
al calificar como fundamental 
el trabajo en equipo para 
modernizar las aulas y dotarlas 
de herramientas tecnológicas que 
hoy en día ya son indispensables.
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Va México por segundo 
triunfo en la Copa Oro

Este miércoles, el Tricolor de Javier Aguirre tendrá la oportunidad de
 ir por otro resultado positivo, en espera de esta vez convencer

César Huerta/Quadratín Jalisco

La primera actuación de la Selección 
Mexicana en la Copa Oro de la 
Concacaf dejó más dudas que 
certezas. A pesar de la victoria, no 

quedó un buen sabor de boca entre los 
aficionados tras el 3-2 frente a República 
Dominicana. Este miércoles, el Tricolor 
de Javier Aguirre tendrá la oportunidad 
de ir por otro resultado positivo, en 
espera de esta vez convencer con su 
futbol.

Surinam será el segundo rival 
de México en la actual edición del 
certamen regional, al que se presenta 
como campeón defensor. Será en punto 
de las 20 horas cuando comenzará 
a rodar el balón sobre la cancha 
del AT&T Stadium, en Dallas, Texas, 
donde se espera una gran cantidad de 
compatriotas en las tribunas.

El equipo nacional no ha logrado 
convencer durante todo el proceso 
mundialista. La llegada de Javier 
Aguirre se presentaba como una 
esperanza de mejoría, pero no ha 
sido así. En lugar de eso, a menos de 
un año de la Copa del Mundo, son 
cada vez más dudas las que existen al 
rededor del conjunto Tricolor. Por eso, 
aunque el resultado importa, lo que 
muchos esperan ver este miércoles es 
por fin un buen funcionamiento. 

La presentación de México en esta 
Copa Oro estuvo lejos de ser lo que se 
esperaba. Venció por 3-2 a República 
Dominicana, pero terminó pidiendo 
la hora, metido atrás y con la angustia 
constante de ver amenazado su 
arco. Esto provocó que incluso los 
aficionados nacionales terminaran 
abucheando a su propio equipo. A 
nadie le gustó ese partido

La misión de este miércoles no será 
sencilla para la Selección Mexicana. 
Surinam puede no tener un nombre 
de potencia futbolística, pero ha 
demostrado en su debut que no será 
un rival sencillo. Llegó a estar abajo 
por 0-2 ante Costa Rica y vino de 
atrás para darle la vuelta al marcador. 
Con el 3-2 a favor, cometió descuidos 
costosos y con un penal en tiempo 
agregado, perdió por 4-3.

Para Surinam será un partido 
trascendental, pues necesita sumar 
para mantenerse con vida y en la 
última jornada jugarse el boleto 
frente a República Dominicana. 
Por su parte, México está frente 
a la posibilidad de prácticamente 
asegurar su lugar en la siguiente 
ronda con una victoria y ya solamente 
jugarse el liderato ante Costa Rica al 
cerrar la etapa de grupos.
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En punto de las 20 horas comenzará a rodar el balón sobre la cancha del AT&T Stadium. 

Es una de las competencias más 
emblemáticas del calendario. 
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Renueva GP 
de Canadá con 
la Fórmula 1 
hasta 2035 
Javier Ochoa/Quadratín Michoacán 

El fin de semana se realizó el Gran 
Premio de Canadá en el Circuito 
Gilles Villeneuve, y este martes 

la Fórmula 1 anunció oficialmente 
la renovación del contrato con la 
carrera canadiense hasta el año 
2035, extendiendo así su presencia 
en el calendario por al menos diez 
temporadas más. 

“En los últimos años, el promotor, 
Octane Racing Group, ha realizado 
importantes inversiones en el evento, 
modernizando la infraestructura para 
satisfacer la creciente demanda de la 
Fórmula 1 a medida que este deporte 
continúa expandiéndose globalmente. 
Esta inversión continuará y será vital 
para seguir mejorando el evento en los 
próximos años”, señaló la Fórmula 1 en 
un comunicado. 

El Gran Premio de Canadá, con 54 
ediciones disputadas, es una de las 
competencias más emblemáticas del 
calendario y una parada obligatoria en 
la gira norteamericana. 

Dicha renovación asegura que 
Montreal continuará siendo un 

destino clave para los fanáticos 
y equipos de la Fórmula 1, 

consolidando su lugar 
como uno de los grandes 

clásicos del calendario 
por al menos una 

década más.


